



PRESSEMITTEILUNG

30. Januar 2015



Links vorne sitzend: Sven Stelzel (1. Vorsitzender der Handwerksjunioren Esslingen- Nürtingen e.V.) und Regine Kälber (Schulleiterin der Realschule Oberesslingen)

Foto von links nach rechts:

Mario Mayer (Deco & More- Rauminterpreten), Daniel Spieler (BAZ Esslingen), Matthias Zeller (Zeller Gebäudetechnik), Ralf Litschke (IHK Region Stuttgart- Bezirkskammer Esslingen-Nürtingen), Vertreter der Schulgemeinschaft der Realschule Oberesslingen, 3.v.r. Günter Urbansky (Handwerkskammer Stuttgart)

Der Fachkräftebedarf im Handwerk ist enorm – die Entwicklungsmöglichkeiten auch!

Die Handwerksjunioren Esslingen- Nürtingen e.V. und die Realschule Oberesslingen kooperieren im Bereich der beruflichen Orientierung und gehen eine gemeinsame Bildungspartnerschaft ein.

Gleich fünf Mitgliedsbetriebe der Handwerksjunioren aus dem Raum Esslingen gehen diese langfristig angelegte Kooperation mit der Realschule Oberesslingen ein. Gemeinsam können die Unternehmen so ein breites Berufespektrum anbieten: Elektroniker, Maler, Raumausstatter, Schreiner sowie Rollladen- und Sonnenschutzmechatroniker sind die Berufe, in denen die beteiligten Unternehmen regelmäßig ausbilden. Wichtig ist den Unternehmern und Ausbildern, den Realschülern der Klassen 8-10 ihre Begeisterung fürs Handwerk weiterzugeben und auch deren Eltern und Lehrern die Berufschancen und Aufstiegsmöglichkeiten des Handwerks aufzuzeigen. „Wir wollen uns als

Handwerksunternehmen und die duale Ausbildung im Allgemeinen wieder stärker in den Fokus der Jugendlichen bringen“, so Sven Stelzel (Geschäftsführer Malerwerkstätte Stelzel GmbH) der gemeinsam mit Matthias Zeller (Volker Zeller Gebäudetechnik) Vorsitzender der Handwerksjunioren Esslingen- Nürtingen ist.

Für die Handwerksjunioren Esslingen- Nürtingen e.V. ist es die erste, für die Realschule Oberesslingen, bereits die dritte Bildungspartnerschaft. Als weitere Kooperationspartner engagieren sich Deco & More – die Rauminterpreten, die Schreinerei AG Interior Solutions und Repphun Rolladen aus Esslingen.

Frau Regine Kälber, Rektorin der Realschule Oberesslingen freut sich besonders über die Vielzahl der Firmen und deren unterschiedlichen Ausbildungsberufe. Ralf Litschke von der IHK Bezirkskammer Esslingen-Nürtingen weist auf das enorme Potenzial der Kooperation hin, da über die fünf genannten Firmen ein großes Netzwerk an weiteren Unternehmen vorherrscht. Herr Urbansky, Geschäftsleitung Vernetzung / Kundenbindung der Handwerkskammer Region Stuttgart betont den hohen Bedarf an qualifiziertem Fachpersonal in der Region Esslingen - Stuttgart und die guten Aufstiegsmöglichkeiten im Handwerk.

Die Bildungspartnerschaft gilt es nun mit Aktionen und gemeinsamen Aktivitäten zu leben: So vereinbarten die Bildungspartner u.a. die Teilnahme an Berufsinfoveranstaltungen für Eltern und Schüler, Betriebsbesuche, die Möglichkeit Berufe bei den Firmen in Praktika kennenzulernen, Vorstellung der Handwerksberufe und deren Weiterbildungsmöglichkeiten.

Das Berufliche Ausbildungszentrum Esslingen (BAZ) und der Kreisjugendring Esslingen e. V. (KJR) unterstützen in enger Kooperation mit der Handwerkskammer Region Stuttgart und der IHK Bezirkskammer Esslingen-Nürtingen – unter anderem finanziert aus Mitteln des Ministeriums für Finanzen und Wirtschaft Baden-Württemberg und des Europäischen Sozialfonds der Europäischen Union – kleine(re) Unternehmen in der Realisierung von Bildungspartnerschaften. Dadurch konnten seit Projektbeginn 2013 bereits über 50 Bildungspartnerschaften geschlossen werden.

Kontakt: Daniel Spieler, 0711 931854457, daniel.spieler@baz-esslingen.com